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本报讯（通讯员 孟祥淑）为全面加强党
风廉政建设，不断提高全体党员的政治
判断力、政治领悟力、政治执行力，一刻
不停推进党风廉政建设和反腐败斗争，
太钢营销中心基层党支部认真贯彻落实
中国宝武和太钢集团党风廉政建设和反
腐败工作会议精神，紧盯关键环节防范
重大风险，积极创建风清气正、廉洁过年
氛围。

今年是实施“十四五”规划、开启全面
建设社会主义现代化国家新征程的第一
年，是太钢集团加速融入中国宝武“高质
量钢铁生态圈”的关键时期，营销中心基
层党支部利用“三会一课”组织全体党员，
认真学习贯彻中国宝武和太钢集团党风
廉政建设和反腐败工作会议精神，围绕中
国宝武和该中心“两会”各项决策部署,强
化全体党员廉洁自律意识，要求全体员工

要毫不松懈纠治“四风”，在和内部用户、
外部用户沟通工作时，要把纪律和规矩挺
在前面，严格按制度办事，不能办的坚决
不办，坚决防止“灯下黑”，坚决杜绝公款
吃喝、餐饮浪费等歪风陋习露头，要做到
知责于心、担责于身、履责于行。接受最
严格的约束和监督，扎紧织密制度笼子。
基层党支部书记会上要求所辖科室特别
是科室负责人，坚持问题导向，时常审视
自己、检查自己、要求自己，积极发挥表率
作用，以点带面在营销中心形成廉洁从业
工作氛围。营销中心广大党员结合“三基
建设”全面夯实基础工作，扎牢制度的笼
子，强化制度约束,强化案例警示教育，
增强职工廉洁自律意识，主动接受组织
和群众监督，以管党治党新成效，推动全
面从严治党向纵深发展，为确保完成年
度预算目标作出更大贡献。

近日，太钢鑫磊公司及时利用微信群、公示栏，内网宣
传中国宝武和太钢集团官微公众号，同时利用公司中心
组、支部“三会一课”、党员活动日等活动组织学习宣传加
快融合整合的最新消息和“两会”精神，引导干部员工增强
认同感，担当起“同一个宝武”的使命和责任 ，共同为推进
太钢成为全球不锈钢业引领者而努力奋斗。目前该公司
全体干部员工关注率达到100%全覆盖。 李 悦 摄

积极推进党风廉政建设和反腐败工作

太钢营销中心基层党支部

（上接第一版）比如新冠肺炎疫情初期，
很多企业因为物流不畅而出不去，比
如武汉出来的产品，到了上海没有码
头给卸，我们到了南京，有南京的梅山
钢铁帮着卸货，到了上海有我们宝钢
的码头帮着卸货，所以也保证了我们
武钢在疫情期间正常的、稳定的对外
物流，从而保证了生产，所以这也体现
了我们一个大规模企业协同性，发挥
企业的规模优势。

记者：除了疫情，实际上，去年整个
铁矿石原材料的价格上涨得也比较多，
这个是不是也给企业带来一定的压力？

陈德荣：去年铁矿石价格疯涨，对
钢铁行业的效益肯定有比较大的影
响。比如去年我们钢铁行业整个的产
量水平、营业收入创造了历史新高，但
是去年整个行业的利润反而比前年下
降了百分之七点几，应该说效益影响还
是比较大的。我们宝武去年利润增长
了32%，当然有一些是资本运作的因
素，但我们去年也狠抓了内部的管理，
提升生产组织的效率，通过效率提升，
降低成本。

记者：中国经济在全世界范围内率
先恢复，这是不是也带来一定的机遇？

陈德荣：首先，得益于中国经济的
快速发展，中国经济从疫情当中快速恢
复出来，并且展现了非常强劲的发展后
劲，这对于我们整个行业来说，未来的
发展就充满了非常大的希望和机遇。
本身国内的基本建设，消耗了大量的需
求。同时，从全球来看，国外生产比如
家电的出口，民众都宅在家里，家电的
用量特别大，它自己国内的厂子又生产
不出来，所以大量都从中国进口，带来
了我们出口的增长，带来了钢铁这种基
础材料的需求增长。

陈德荣：推进低碳创新，引领绿
色发展，未来氢冶金比碳冶金更有竞
争力。

记者：对钢铁行业来说，要迎接的
另一个挑战就是中国碳中和目标的提
出。结合这个大目标，我们集团有没有
制定一个分阶段的小目标？

陈德荣：前不久，我们提出了宝武
在未来低碳绿色发展的路线图和时间
表。我们提出来，今年宝武要发布宝武

绿色低碳路线图，并且提出了2023年
实现碳达峰，2025年要具备能够减碳
30%的工艺技术的能力，2035年实现
减碳30%，到2050年力争碳中和。

记者：要实现这样的目标，怎么突
破和解决？

陈德荣：第一，我认为随着宝武国
有资本投资公司的建设，我们在这些
年进行了专业化的资本联合重组，宝
武体系内进行内部的生产线和基地的
专业化分工，从而极致地提高生产效
率，效率提高了，消耗就减少了，消耗
减少了，整个单位产品的排放总量就
下降了；第二，我们组建一个绿色低碳
冶金的基金，来支持绿色低碳冶金的
创新科技研发以及一些试验的项目，
这个项目以宝武为主出钱，现在有很
多供应商、同行也愿意一起加入基金；
第三，我们前几年已经在布局，组建了
一个绿色低碳的创新基地，在八钢，就
在新疆乌鲁木齐，利用它的一些产能
装备做这方面的探索研究，应该说现
在也取得了一个比较好的成果。另
外，我们现在已经开始在做一些创新
研究，比如高炉原来焦炭产生二氧化
碳、一氧化碳，把一氧化碳捕集以后再
跟氢进行反应，制成一个制成品，从而
减少排放。

记者：要实现这种碳减排的目标，
我们现在亟待补充的短板是什么？

陈德荣：工艺技术创新的问题。因
为现在新能源制氢成本比较高，跟碳冶
金在成本上面，还没有办法进行竞争。
但是我觉得，一方面，氢的新能源的大
规模使用以及成本的快速下降，比如太
阳能现在上网只要两毛钱了，我记得
20年前要好几块钱。对未来前景我们
比较看好，现在污染排污这一块碳税还
没收，如果未来二氧化碳排放就要付碳
税，现在欧盟有些国家都已经开始实行
了，如果再加上谁破坏环境谁就要负
责，那么碳冶金的成本就会提高，而氢
冶金的成本就会下降。到最后，我认为
在不久的将来，完全有可能氢冶金会比
碳冶金更有竞争力。

记者：过去5年，也是我们国家的
供给侧结构性改革，可以看到整个钢铁
行业是在去产能的状态下实现了一个

脱胎换骨的过程，在压缩掉过剩产能之
后，我们目前是不是已经进入到了一个
以兼并重组为主的优化升级的阶段？

陈德荣：在“十四五”期间还要进
一步提高产业集中度，坚决压缩过剩产
能，抑制新增产能的发展。这样就进入
到了一个存量的联合重组的阶段，其实
一些具有一定规模的企业都在推动这
项工作，大家也都看到这是未来发展的
方向，可能也是一些比较好的企业的重
大机遇。

记者：这最终会给整个钢铁行业带
来什么样的变化？或者是说我们希望
国内的钢铁行业变成什么样？

陈德荣：我觉得集中度提高了以
后，最后实现了一个相对均衡的状态，
这个时候大家会因为规模效率、资产效
率都提高了，会更多关注通过创新来提
高效率，提高整个行业的发展质量。

陈德荣：钢铁行业要做到大而精，
追求极致效率。

而实际上近年来，钢铁行业也在
逐渐告别“傻大黑粗”，向智慧化变
身。走进中国宝武宝钢股份宝山基地
冷轧厂C008热镀锌智能车间，没有传
统钢厂的灯火通明，看到的是一间“黑
灯工厂”。通过应用信息化技术，实现
了行车无人化、物流作业无人化、3D
岗位无人化，从而降低了能耗、提升了
生产效率。

陈德荣：通过数字化、人工智能、
大数据、互联网来实现对一些传统的产
业生产流程的改革，从而大幅度提高管
理效率。另外，从一个基础材料变成一
个高端材料，对整个国民经济先进制造
业的发展提供一个更好的支撑。我们
现在也在开发，也进入到一些新材料的
领域，怎么能够使得钢铁强度更高？实
现轻量化。我们也涉足碳纤维、铝合金
这些新的轻量化材料，把自己定位为一
个综合材料解决方案的供应商，以及从
制造到服务的转型，为我们的客户通过
服务来创造价值，钢铁本身创造价值，
服务也创造价值，提高整个产业链供应
链的效率。

目前，中国宝武在核电用钢、航空
航天材料、国家重大工程用钢等领域完
成了一系列关键材料开发与制造。汽

车板品种全球覆盖度最全、国内市场份
额稳定保持第一，是全球首个能同时批
量生产第一、二、三代先进超高强钢的
钢铁企业，也是世界上产量最大、品种
最全、最具竞争力的硅钢生产企业。未
来钢铁行业要实现高质量发展，要做到
大而精。

记者：国内的钢铁行业现在要实
现这种高质量发展，您觉得我们现在在
关键的核心技术领域和创新上，还有哪
些亟待补充的短板和不足？

陈德荣：所有的不足短板，我认为
首先，应该是在产品方面，我们还是有
一些极少数的材料，在品种性能这方面
还满足不了，有一些甚至也成为了“卡
脖子”的事；第二，就是我们最大的问题
——绿色，因为作为这么大的能源消费
的行业，未来的低碳减排绿色发展，是
我们面临的最大的挑战。我们在做大
的前提下怎么来做强？就要加大技术
创新，通过技术引领做强，通过效率提
升做优，再通过市场产业集中度的提升
来做大。

记者：让您给2021年的中国经济
写三个关键词，你会写什么？然后为
什么？

陈德荣：因为是“十四五”开局之
年，第一，我认为创新，因为中国经济
发展到了今天，作为第二大经济体要
进一步提高，就不能再走传统发展的
老路，不允许也承受不了。必须要通
过创新，通过创新提高我们单位经济
量或者单位的实物量的价值水平，从
而来实现高质量的发展；第二，绿色，
因为整个的中国经济乃至全球的经济
都要绿色化；第三，从我们这个行业来
说，我觉得是全球化。从我们中国经
济的发展来说，未来我觉得转型仅仅
是通过国内的资源是远远不够的，所
以需要全球化的资源配置，双循环当
然以国内循环为主。但是这个也不是
说中国经济以国内循环为主，并不是
说每一个行业或者每一个企业，都是
这样，必然会有产业链、行业的分工，
从宝武的角度来说，我们认为双循环
当中，可能我们更多的要承担全球化
的循环，所以我觉得就是创新、绿色、
全球化。

亿 吨 宝 武 发 挥 产 业 集 聚 效 应


